

Zonas contiguas: acuerdo solo depende de privados

Director zonal de Pesca indicó que un punto fue el que entrampó la negociación birregional.

Carolina Larenas Faúndez
 carolina.larenas@laestrellachiloe.cl

Un precio base de 500 pesos para el recurso erizo para la implementación del acuerdo de zonas contiguas era uno de los puntos acordados como parte de la negociación entre los pescadores de las regiones de Los Lagos y Aysén.

Sin embargo, representantes de la vecina región arribaron a la zona el viernes pasado a intentar negociar el precio con el resto de los representantes de la industria, los que no entregaron ninguna propuesta, dejando en foja cero el acuerdo.

Alberto Millaquén, director zonal de Pesca, explicó que a nivel gubernamental está la disposición de seguir mediando para que las partes logren un consenso, pero considerando que se trata de un asunto entre privados.

“Es súper importante destacar que este es un acuerdo entre privados y nosotros como Gobierno no podemos interferir en el acuerdo al que puedan llegar los pescadores artesanales de las dos regiones con los industriales del recurso



LA ALMEJA ES UNO DE LOS RECURSOS CONSIDERADOS EN EL ACUERDO ENTRE LOS LAGOS Y AYSÉN.

300

buzos de la Región de Los Lagos podrían trabajar en Aysén al día con esta medida.

1.100

millones de pesos comprometió el Gobierno Regional como compensación.

erizo”, expresó.

Además, señaló que “el único pero que tenemos es el precio de compra de la materia prima y el resto del acuerdo considera una serie de puntos, incluso 1.100 millones de pesos como parte de la compensación económica donde el Gobierno Regional (de Los Lagos) hace un esfuerzo gigante con platas del presupuesto 2026; está la disposición de colocar estos recursos cuando sean necesarios”.

Millaquén también rela-

su labor en esta materia, sobre todo con la aprobación del aporte económico, pero ahora resta que los privados se pongan de acuerdo.

GOBERNADOR SANTANA

Incluso, en la previa de la caída de las negociaciones entre las regiones de Los Lagos y Aysén, el gobernador local, Alejandro Santana (RN), mencionó que “vamos a hacer el esfuerzo, vamos a hacer el esfuerzo, vamos a financiar este acuerdo para el período 2025-2026. El Gobierno Regional va a financiar el 100% los recursos comprometidos con la pesca artesanal de Melinka”.

Hasta el lunes recién pasado regía el antiguo acuerdo, por lo que desde ese entonces la flota local no puede acceder a Aysén para las pesquerías de erizo, luga roja y almeja. 🐚